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美国神韵纽约艺术团、神韵

国际艺术团和神韵巡回艺术团兵

分三路，目前同时在美国各地演

出，受到各地各界人士盛赞。神

韵艺术团的演出蕴含了中华五千

年神传文化的精髓，以全新视角

诠释中华民族辉煌的历史，展

现真正传统中华文化的纯真、纯

善、纯美的精神，并且开创了人

类的正统文化，再现东土神传文

化的精华。

十二月三十日晚，神韵国

际艺术团在帕萨迪纳市政大剧院

拉开在洛杉矶地区连续八场演出

的序幕。南加州大学著名安娜堡

（Annenberg）传播学院教授和

博士项目主任托马斯•古德奈特

（Thomas Goodnight）先生一家四

口欣赏了当晚的演出，古德奈特

先生对记者说，演出“非常美、

色彩缤纷”，“传达了很多中国

文化的内涵”。他从演出中看到

了中国文化的“巨大活力与多样

性”。

古德奈特以舞蹈《李白》

为例，说明“神的启示”是传统

中国文化的主题之一。古德奈特

说，在西方十八世纪的诗歌中，

还有类似的“神启”主题，可是

在现代西方文化艺术中，已经难

以找到这样的主题。

《李白》表现的是中国最

著名的诗人李白山中对月独饮，

才华横溢的诗作感动了月宫中的

仙子们，因而为他独展了一段舞

蹈，醉意中的大诗人又写下了一

篇千古杰作：“九日龙山饮，黄

花笑逐臣。醉看风落帽，舞爱月

留人。”

古德奈特教授认为，神韵

晚会的表现有深度、多层次、富

有内涵，尤其是表现了多种多样

的女性形象。神韵的音乐结合了

东、西方乐器，与舞蹈浑然一

体、妙合无垠。

神韵纽约艺术团及其随团乐

队于十二月二十七日、二十八日

在芝加哥进行三场演出，美国芭

蕾舞蹈团艺术总监兼领舞者郝门

斯-巴罗先生（Michelle Holmes-

Bello）在接受采访时说：“非常

欣赏神韵所带来的表达东方风格

艺术的和谐性，这种东方风格的

和谐有着难以置信的美丽，看后

让人非常感动。”

他进一步表示：“我喜欢

女子舞蹈所展现的优雅和美丽，

男子舞蹈所表现的阳刚之气。节

目和谐的风格难以置信，我觉得

这和其古典的风格有关。古典芭

蕾和中国舞所共有的传统就是那

种美好的和谐，这也是我最欣赏

的。” 

神 韵 巡 回 艺 术 团 十 二 月

二十八日晚在北卡洛莱纳州特

勒姆市表演艺术中心演出，两

千七百张门票晚会开演前几天销

售一空，为满足观众的需求，剧

院不得不把原本两边角落那些不

卖的座位也拿出来。精妙绝伦的

歌舞艺术表演征服了华人和包括

北卡罗莱纳州参议员、艺术界、

商界、律师、当地几所美国著名

大学的教授等各族裔观众。

姚佩兰是SAS研究所的工程

师，第二次来看神韵。她说，

“我很喜欢，演员演得很好，我

很感触，把中国文化介绍给美国

人很重要，神韵晚会把中国文化

中的善良与爱心传给美国人。”

姚女士说，“心里很感动。我明

年肯定还会来看。”（下转第七

版） 

神韵巡回艺术团在杰克逊

维尔市时代联合表演艺术中心的

表演，以崭新的视角、东西方乐

器的融合、韵味独具的中国古典

舞，将中华五千年的文化精髓展

现出来，让许多移民海外的华人

为之感动沉醉。

来自中国的张大卫（David 

C h a n g）是J E A公司的能源工

程 师 ， 十 六 岁 的 儿 子 詹 姆 斯

（James）是杰克逊维尔市青年

管弦乐队成员，与朋友十二月

二十六日观赏了神韵演出。詹姆

斯对神韵能完美结合中西音乐的

手法感到惊叹。

“西方弦乐有很丰富的音

调、风貌、质性和不同的效果，

而传统中国音乐有更多不同的

乐器，各有其独特的样貌。东

西方音乐的结合是明智之举，因

为它们将两者最好的部份结合在

一起，驱使东方音乐能够更好的

表达，而且也容易诉诸于西方观

众，使他们明白东方音乐，真正

了解中国。”

自五岁起便习奏小提琴的

詹姆斯更细腻的注意着小提琴

的演奏，“无论是和谐度还是精

准度，都行云流水般的舒畅；不

混、不乱、不弱，相反的还非常

的蓊郁繁茂！音乐有时平滑柔

顺，有时又激流湍急、高潮迭

起。我实在非常欣赏这琴音柔软

而具质性的部份；它给我的感

觉，嗯，就象吃巧克力般的舒

服。”

张大卫表达了对编曲人的

敬佩，他表示：“这音乐的确让

人听起来非常舒服，编曲的人是

真正用心在编，才能起到这么好

的效果。尤其是应用东西方混合

在一起的技巧，将东方的热情与

感动融合在西方多元化的技巧之

中，让东方的所谓五音乐曲缔造

了一个崭新的风貌，这效果真是

登峰造极，非常棒的！”

一旁的友人谢先生赞美道：

“对整个上半场来讲，他的颜

色、跳舞很优秀，表现了中国文

化优秀的一面，这个是与众不同

的，非常好。我觉得他的名字叫

“神韵”，他真的表演得出那两

个字，他有中国的神，很优秀，

他很有韵味。”

问到对哪个节目印象深刻，

张大卫和谢先生异口同声表示

《迫害中我们屹然走在神的路

上》最令他们感动。张大卫表

示：“节目内容本身很好，我觉

得非常好，有非常好的背景、非

常好的演出、非常好的音乐，所

有的都非常好。我觉得‘真、

善、忍’”，我觉得很感动，看

到‘真善忍’的那个表演跟那个

感染非常好，非常的感动。”

詹姆斯并表示，神韵演出

很有意思，等他上大学之后一定

要再学习中国的文化、文学和历

史。 

神韵纽约艺术团和神韵艺术

团乐团一行一百多人，二零零八

年十二月二十七日、二十八日两

天在著名的芝加哥歌剧院连演三

场。芝加哥神韵晚会主办方已收

到包括八名伊州国会参众议员、

州务卿和州总检察长在内的逾

三十位伊利诺州三级政府官员的

褒奖与贺信。芝加哥市所在的库

克郡特将这两天定为“神韵晚会

日”。

联邦参议员德宾在贺信中

说：“我很荣幸的欢迎大家来观

赏神韵新年晚会在芝加哥的演

出。在用歌舞的形式庆祝中国文

化的同时，人们可以领略到中国

历史的悠久和人民的伟大。通过

全球巡回演出，神韵从新唤起人

们对中国传统的音乐和舞蹈的喜

爱，并复兴自文化大革命以来被

遗忘或忽视了的传统文化。神韵

的演出凸显中华传统文化艺术的

美和价值。神韵的成功更彰显在

变化的时代中保留传统的重要价

值。”

联邦众议员、待任白宫幕僚

长伊曼纽贺信说：“我很高兴地

向神韵新年晚会的所有来宾致以

问候。中国新年是充满希望和喜

悦的传统节日。神韵新年晚会展

现古典主题和神传文化，并通过

中国古典音乐，舞蹈和服饰来表

现自由，和平，道德和正义的原

则。 ”

伊州州务卿杰西•怀特赞扬

道：“这一文化盛事既娱乐大

众，又启迪心灵。伊利诺州人民

赞扬你们在推动美国华人的文化

多元性和族裔内部交流付出和奉

献精神。这场演出帮助丰富伊州

艺术社区的联系，并激发人们

对祖先和文化传承的热爱和自

豪。”

神韵国际艺术团十二月三十

日晚在洛杉矶附近的帕萨迪纳市

政大剧院的演出吸引了不少文艺

界、商界、学术界、教育界人士

前来观看演出，并纷纷予以高度

赞叹，电影明星詹姆斯•卡维泽

（Jim Caviezel）表示，演出真是

出类拔萃，太棒了！

默顿（Shean David Morton）
先生是一位导演、作家、兼出版

商，他的脱口秀在美国二百五十

多个电台播出，他觉得这场演出

难以置信的好，“这将会复兴中

国的精神传统，也将会给世界带

来和平。这是这场演出的伟大之

处。”

默顿认为：“中国有非常丰

富且底蕴深厚的五千精神传统，

唯一能给中国、美国以及世界带

来和平的，就是中国精神传统的

复兴，这也是这场演出的伟大之

处。”

他说喜欢演出中的西藏舞

蹈（《雪山欢歌》）、济公预言

山崩并用尽办法去帮助人们免除

灾难的故事（《济公抢亲》），

以及整台晚会连接天上人间的主

题、东方直觉与西方逻辑科学传

统的平衡。

默顿太太高兴的说：“我

喜欢（神韵）晚会的一切，从服

饰、舞蹈动作、音乐、色彩，太

完美了！”

神韵三团同时巡演 各界人士盛赞

海外华人：登峰造极　展现「神韵」

神韵晚会的观众托马斯·古德奈特教授

知名作家兼导演：复兴中国的精神传统

美国伊州三十位政要祝贺神韵芝加哥演出


